

Recepción de los correos de la mañana a las 8 y de la noche y de las diez de la noche a las 12 de la madrugada.

Teléfono n.º 27—Oficinas, Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Un mes.	2
Extranjero (trimestre)	10
Número suelto	10 cts
Id. atrasado	15

## De las funciones benéficas del Teatro Principal

**Canciones con gestos.**—Grupos de niños que dirigidos por la profesora de la Escuela Normal de Maestras Srita. Marina Fernández Lamarca, tomaron parte en los beneficios celebrados en el Teatro Principal, obteniendo mucho éxito en sus canciones



Canço de novia.—La novia, Carmen Bañares; el novio Alberto Crespi.



Son deu novias per casar, por las niñas Mari Feliu, Titina Feliu, Catalina Verd, Esperanza Martí, Pilar Genzalvo, Maruja y Mercedes Ribas, Francisca Planas, Consuelo Sampere, Lolita Bañares y Maria Plaza

### TIERRAS CATALANAS

## La IV Vuelta

(continuación)

Ripoll.—Lluvia, sardanas, mujeres

Hemos hecho alto en la plaza del pueblo; una plaza no muy grande, llena de gente que nos contempla con aire de curiosidad.

Signe cayendo una lluvia lenta cuyas gotas resbalan por sobre nuestras ropas como lágrimas de noria abandonada. Por sobre el cielo de invierno, corren algunas nubes amenazadoras, entristeciendo las calles desiertas, la plaza animada, los paseos solitarios y la tierra toda.

Bajo unos viejos arcos de piedra ennegrecidos unos músicos tocan una sardana de notas risueñas que contrastan duramente con la melancolía del paisaje. Y varios corros de gente joven, con trajes dominigueros, danzando al compás de esa música interesante que es la sangre, que es el alma de una Cataluña fuerte y viril.

Y en silencio, con el eco de los motores en nuestros oídos, recorremos las calles apartadas y quietas. Las vidrieras de las casas aparecen mojadas por la lluvia. El barro ha ido alfombrando esas callejas solitarias llenas de paz, a las que llega como un lamento la música lejana; y tras los cristales de los balcones asoman las caras bonitas que contemplamos unos instantes y que probablemente ya no veremos más.

¿Os habéis fijado en el misterio que parece desprenderse de esas miradas que nos envía una mujer que vemos un rato por primera y por última vez? Esas mujeres que nos saludan al pasar con una sonrisa enigmática un poco fría y otro poco incierta, son algo así como el tónico perfume de nuestras vidas; un perfume que dura unos instantes... y pasa, dejando en nuestras almas toda la tristeza de lo que ha y para siempre. Esas mujeres que hemos visto una vez sobre el andén de una estación, en un puerto al que nos detuvimos unas horas o en un hotel que fué nuestra casa durante varios días, y que después se han alejado como visión que se esfuma,

se prestan a la más honda, a la más triste de las meditaciones. Son flor de un día que se abre para morir después. Si morir, porque la palabra ausencia en ciertos casos es olvido y olvido es muerte.

¿Qué habría sucedido si en vez de verlas un minuto, solo al pasar, las hubiéramos tenido junto a nuestra casa, meses y años? ¿Qué habría sido de ellas, y de nosotros si el azar nos hubiera detenido largo tiempo en otro balcón enfrente del suyo, y nos hubiéramos visto muchas mañanas al abrir las puertas a la luz del nuevo día?

¿Quien sabe! Tal vez detrás de esos ojos que ahora nos miran un momento; de esa sonrisa enigmática, un poco fría y otro poco incierta, está el alma que pudo ser la compañera eterna de nuestra alma; la mujer que pudo comprender nuestros sufrimientos y nuestras dudas; la que pudo escuchar nuestras frases de pasión o de celos; la que pudo ser la santa madre de nuestros hijos...

Pero el azar nos ha llevado muy lejos de ella. La hemos visto un día, un momento. Hemos contemplado sus ojos, su sonrisa, solo un instante... Y nuestras vidas han trazado después dos caminos opuestos; dos caminos que se han ido perdiendo en el besacaje del vivir.

¡Bellas mujeres que un día saludamos al pasar! ¿Volveréis a sonreírnos alguna otra vez antes de la hora de nuestra muerte? ¿Quién sabe!

**Un hombre entusiasta y unos niños como los de aquí.**

Allá en las nevadas soledades del puerto de Cabat, pasamos al cochecho *Salvador*, una especie de microbic de la carretera que lo estaba pasando muy mal. El *Salvador* es un pequeñísimo side-car, hijo del entusiasmo de un modesto industrial de Barcelona. Antes de salir, me llamó ya la atención al verle en la plaza de Tetuán dispuesto a la gran marcha. El capó es elegante en su pequeñez, sus ruedas son pequeñas, su motor tiene refrigeración por aire y su transmisión es por cónicas. Va tripulado por el entusiasta constructor y un muchacho que supongo hijo suyo. Se parecen mucho. Los dos son pequeñitos, y los dos parecen

dispuestos a luchar con toda la fé de los convencidos; con serenidad, con paciencia, con la resistencia física y moral necesaria para ciertos casos.

Y la fatalidad parece quiere poner a prueba las condiciones de esos tripulantes. Les hemos visto en panne repetidas veces y los hemos vistos después, completamente serenos, desafiando las nieves, las lluvias y el frío, sin parabrasis ni gar daberros.

Los dejamos allá en el alto del puerto de Cabat, pero ya llegaron a Ripoll; con retraso, claro está, pero llegaron.

El diminuto coche y los pequeños automovilistas van materialmente cubiertos de barro. A estos no se les va apenas el rostro. Sus ropas terriblemente mojadas y sus lentas grandes sobre la frente, les dan el aspecto de dos buzos dispuestos a sumergirse en el mar.

El *Salvador* ha quedado en el extremo de la plaza, no lejos de los corros que bailan sardanas. Sus tripulantes han entrado en seguida en una fonda para lavarse un poco. Y una tremenda bandada de chiquillos se apodera del cochecho *Salvador* haciéndole correr de uno a otro extremo de la plaza. Unos le ponen barro en el volante, otros le tiran de las ruedas; otros le empujan con todas sus fuerzas con la sana intención de ver si lo destruyen contra la pared, y otros un trabajo horrible arrancarlo de sus garras. No valen amenazas ni coscorronas. Dolidamente los chicos de Ripoll son bastante parecidos a los de Palma y de nuestros pueblos.

Porque aquí también hacen esas cosas y apedrean los coches y pintan las fachadas y juegan a football en plena calle y mol stan a todas horas.

Pero eso no debe decirse porque censurar lo que hace nuestro hermano el hombre, ¡demuestra un mal corazón!

Jaime FERRER Y OLIVER

### Notas de la Alcaldía

La Comisión de Gobierno y Policía tiene ultimado para presentarlo a la aprobación del Ayuntamiento en la sesión de mañana, el dictamen sobre la adquisición y colocación de

una bomba a motor y construcción de un depósito de agua en la Plaza Mayor y Pescadería, para proceder a su limpieza diariamente.

Ha terminado en la Casa Consistorial la operación del desestero de aquellas dependencias, y por lo tanto desde ayer quedó normalmente resanado el servicio en las oficinas de todos los negociados.

En el Ayuntamiento se procederá en breve a la provisión de las plazas del cabo y un individuo de la banda de tambores, para lo cual ha formado un dictamen la comisión correspondiente.

### Servicios de la guardia civil

El sargento comandante del puesto de la Guardia civil de esta capital don Pedro Vidal Monserrat, que desde el mes de enero próximo pasado, fecha en que se hizo cargo del puesto y cumpliendo órdenes de sus jefes de perseguir y capturar a la gente maleante y amigos de lo ageno, ha dado una vez más prueba de la actividad y celo.

Noticioso dicho sargento que el día 16 de los corrientes le habían hurtado una bicicleta al vecino de Palma don Ramón Oliver Ordinas, sin que pudiera precisar quien fuera el autor o autores, toda vez que la máquina la había dejado en la entrada de la casa número 13 de la calle de la Virgen de Lluç; la citada clase acompañada del guardia segundo de caballería Jerónimo Cánaves Muntaner, dió principio a las diligencias propias del caso, pudiendo descubrir, que la máquina de referencia la había hurtado un individuo llamado A. A. G. montando acto seguido en ella y empujando la marcha hacia Santa María, facturándola en la estación férrea de dicha localidad para La Puebla donde intentó venderla y no pudiendo conseguir su idea la depositó en una casa regresando él a Palma.

Comunica el comandante del puesto de Mercaderías haber denunciado a un individuo que se dedicaba a la venta de pan frito de peso dándole 44 panes de un kilogramo faltándole al que menos 20 gramos y a los restantes 90.

La fuerza del puesto de Mahón participa haber denunciado al señor Delegado especial del Gobierno de S. M. en esta Isla tres paradas semestrales clandestinas que fueron sorprendidas en aquella Isla, infringiendo los artículos 9 y 12 del Reglamento de paradas semestrales de 10 de Octubre de 1921.

Por el Excmo. Señor Director General del Instituto de la Guardia Civil le ha sido concedida la continuación el Cuerpo con arreglo a lo preceptuado en real orden circular de 11 de agosto de 1920 (C. L. número 195) a las clases e individuos siguientes: cabos, Juan Torres Roig, Bernardo Riera Nana, guardia primero, Gabriel Arrom Oliver, y segundos Antonio Juan Mari, Luis Pujadas Martorell, José Rintort Tomás, Bartolomé Pericás Serra, Jaime Moll L'aneras, Melchor Noguera Salvá, José Riera Serra, Antonio Mestre Martorell, Bartolomé Esteva Flaquer, Sebastián Gil Mascoró, Damián Socías Ferrer.

### El servicio postal aéreo Palma-Barcelona

La «Gaceta» publica la real orden del ministerio de Fomento a que hicimos alusión días pasados, y cuya parte parte dispositiva dice así:

S. M. el R. y (q. D. g.) se ha servido autorizar a la Compañía Aero Marítima S. A. para el establecimiento e inauguración de la línea de hidroaviones de carácter particular entre Palma de Mallorca y Barcelona con arreglo a las condiciones siguientes:

Primera.—La línea no podrá dedicarse más que al transporte de correspondencia y mercancías hasta que auxiliares onyas características ofrezcan a juicio de esa Dirección general el máximo de garantías necesarias para efectuar el de pasajeros, en cuyo caso, cuando tal suoceda, podrá autorizar esta clase de transporte.

PRIMER ANIVERSARIO  
— DE —  
**Doña Teresa Rosselló Alemany**  
DE LACAL  
A. E. R. I. P.

Todas las misas que se dirán mañana lunes de 8 y media a 11, en la Capilla de las almas de la Parroquia de Sta. Eulalia, serán aplicadas en sufragio del alma de la finada.

Su esposo, hijo, hijos, madre política y demás familia (presente y ausente), suplican a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo que recibirán especial favor.

Los Ilmos. Obispos de Mallorca, Lérida y Tenerife se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

## Nuevo servicio de autos entre Inca y Lluç

combinado con la compañía de Ferrocarriles, a cargo del dueño del Restaurant del Santuario.  
Informarán en todas las Estaciones

Segunda.—El itinerario a seguir será el marcado por la línea recta entre los aeropuertos de Palma y Barcelona, siendo estos dos puntos los únicos de amarraje obligatorio.

Tercera.—El aeropuerto base será el de Palma debiendo hacerse el recorrido de ida y vuelta normalmente durante el día saliendo primeramente de Palma para que hasta que se tenga establecida la estación de refugio de Barcelona se evite el que los aparatos tengan que pernoctar en Barcelona.

Quarta.—Los límites máximos de tarifas que la Compañía haya de utilizar serán aprobados por esa Dirección general.

Quinta.—El personal navegante y las aeronaves con que se preste servicio deberán estar debidamente autorizados por esa Dirección general con arreglo a lo que dispone el Real decreto y reglamento de 25 de noviembre de 1919, debiendo ser durante los dos primeros años una tercera parte de los pilotos de nacionalidad española y también las dos terceras partes de los mecánicos. Todo el resto del personal activo de la línea será de nacionalidad española.

Pasados los dos primeros años a partir de la inauguración de la línea todo el personal de la misma, excepto la tercera parte de sus pilotos serán de nacionalidad española.

Por el momento basta la primera revalidación periódica podrá ser autorizado por esa Dirección general el personal navegante propuesto por la Compañía.

Sexta.—Todo cambio que se proyecte establecer en el transcurso de la explotación de la línea será remitido para su aprobación a esa Dirección general.

Séptima.—La línea y sus elementos serán inspeccionados regularmente cada seis meses por el delegado de este ministerio y accidentalmente siempre que esa Dirección general lo ordene. Los gastos que ocasionen las inspecciones para su inauguración y las re-

gulares semestrales serán de cuenta de la Compañía explotadora.

Octava.—La gerencia de la línea enviará decenalmente a esa Dirección general relación detallada de movimiento de la misma visada por el delegado inspector que para el servicio se designe por este ministerio a propuesta de esa Dirección general.

Novena.—Esa Dirección general cuidará de que se dé cumplimiento a esta disposición y a todos los preceptos reglamentarios vigentes y propondrá la suspensión o caducidad de la autorización que para esta disposición se otorga a la Compañía Aero Marítima Mallorquina S. A., para la explotación de la línea Palma-Barcelona cuando a su juicio por infracción de cualquier de los preceptos legales lo estime oportuno.

Décima.—Esa Dirección general expedirá los certificados de matrícula y seguridad de los aparatos de la Compañía que han sido inspeccionados con resultado satisfactorio y los que en lo sucesivo estén también en condiciones reglamentarias.

## Audiencia

Sentencia

Por el Tribunal de lo criminal de esta Audiencia se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Inca, contra Antonio Obrador acusado del delito de infracción de la ley de caza, y por ella se absuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio.

Igualmente se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Llonja, contra Pascual Llopico, acusado del delito de hurto, y por ella se condena al procesado a la pena de 2 meses y un día de arresto mayor pagó de costas y accesorias.

Por el mismo tribunal se ha dictado sentencia, en la causa instruida por el Juzgado de Inca, contra Antonio Martorell y Andrés Pe-

## Nuestros heridos en Africa



El Alférez de Regulares, D. Juan Alcever, herido en el combate de Beni-Arós



bre del gobierno portugués expreso su reconocimiento por la citada concesión.

Se dieron algunos vivas a España y a Portugal, y se dió por terminado el acto.

### Noticias sueltas

Madrid 19 a las 22

#### Romanones de caza

El conde de Romanones pasó todo el día de hoy con el ejercicio de la caza en una finca de Guadalajara.

#### Los seguros sobre embarcaciones.

En el ministerio de Marina han facilitado una nota diciendo que se ha dispuesto que interin no sea posible asegurar las embarcaciones de riesgos con primas módicas, pueden las comisiones permanentes de la Caja Central de Créditos, conceder préstamos con las garantías de los buques siempre que sus características y renta posibles cubran el importe del préstamo y un cincuenta por ciento más.

Madrid 20 a las 17

#### Visita del Rey al aerodromo de Cuatro Vientos.

Esta tarde S. M. el Rey ha marchado al Aerodromo de los Cuatro Vientos, para asistir a la fiesta en honor de los aviadores portugueses.

#### El Doctor Relg

Valencia.—El Arzobispo no marchará a tomar posesión de su nuevo cargo, hasta el mes de Octubre ó Noviembre próximos.

#### Banquete en honor de los aviadores portugueses

Se ha celebrado en el Aerodromo

de Cuatro Vientos un banquete en honor de los aviadores portugueses. Asistieron el Rey Alfonso XIII y el Presidente del Consejo de Ministros señor Sanchez Guerra, y los ministros de la Guerra, de Marina y de Estado, el representante de Portugal y varios generales con sus secretarios, los primeros y segundos jefes del Estado Mayor Central. También concurrieron varios profesores y alumnos de aviación. Luego visitaron los asistentes el Aerodromo y sus talleres.

Madrid 20 a las 24

#### Descubrimiento de una banda de atracadores.

Alicante.—En el pueblo de Novelda se ha descubierto un sensacional suceso. Una banda de atracadores formada por un Sindicalista peligroso tenía atomizado al vecindario con sus amenazas.

Los comerciantes de azafraños y vinos y los propietarios de dicho pueblo recibían constantes anónimos, obligándoles a entregar cantidades importantes.

Atemorizados, la mayoría cedían calculándose que las cantidades entregadas pasan de 30 mil pesetas.

Ultimamente amenazaron al comerciante don Antonio Sala pidiéndole cinco mil pesetas.

Personados en el domicilio del señor Sala éste dijo que no tenía más que tres mil.

En el momento de la entrega se hallaba en el domicilio una hija del señor Sala que impresionó una instantánea.

Posteriormente el diputado provincial señor Pastor recibió un anónimo pidiéndole cinco mil pesetas para que las entregaran en la Cárcel Modelo de Valencia. Como se disponía de fotografías

éstas fueron repartidas entre el personal de vigilancia y en una calle de Valencia se encontró a un sujeto igual que el de la fotografía, acompañado de otro valenciano.

Se sabe el jefe de la banda se llama José Solano Lopez, natural de Novelda, que sufre condena de 6 años en la Cárcel Modelo de Valencia, por atracador, quedándole además otro proceso igual. Sus compañeros son ocho sindicalistas estando cuatro en Valencia donde funcionaban.

El sujeto detenido en Valencia y traído a Novelda a disposición del Juzgado se llama José Barmaja, natural de Madrid, y es sindicalista de acción, muy conocido de la policía.

El Juzgado de Novelda ha ordenado la detención de su padre y hermanos.

MENCHETA

### Noticias del Extranjero

Barcelona 20 a las 21

#### La comisión del túnel de la Mancha

Londres.—La comisión del túnel de la Mancha ha obsequiado con un banquete en Wertsminster al ex-embajador de Francia en Londres, M. Cambon, asistiendo al acto Mr. Chamberlain, diputados, loras, generales y almirantes.

Mr. Chamberlain pronunció un discurso elogiando la labor de M. Cambon.

Dijo que todos los hombres de Estado deben mirar sus esfuerzos para la reconstrucción de Europa.

Mr. Chaney, «leader» de los laboristas de la Cámara dijo que a pesar de estar en la oposición se aso-

ciaba a las palabras de Mr. Chamberlain.

Expresó sus simpatías por Francia. Dijo que si todos los obreros de todos los países saben estrechar sus lazos, la paz del mundo será un hecho.

#### Los sucesos de Irlanda

Belfast.—Ha fallecido en el hospital el agente de policía herido ayer.

Un grupo de católicos, como represalia por los ataques de los protestantes, penetró en un taller de tonelería, de donde suponian partieron algunas agresiones, hiriendo gravemente a cinco operarios.

Los agresores, huyeron. Poco después, en plena calle, fueron heridos a tiros de revólver por un grupo de transeuntes.

#### Homenaje a Lloyd George

Londres.—Numerosos diputados de la coalición prepararon un gran acto de homenaje a Lloyd George.

#### Un discurso de Harding

New-York.—Mr. Harding ha pronunciado un discurso en la Cámara de Comercio.

Ha dicho que el gobierno no fomentará el comercio y la industria con otros países, á contra del comercio y de la industria con los Estados Unidos.

Ha añadido que no se apartará de los aliados, pero antes de inmiscuirse en los problemas ajenos, procurará arreglar los propios.

CORRESPONSAL

#### Plateros

Se venden dos laminadores nuevos con coronas de 12 centímetros, uno para plancha y otro para hilo, apropiados para marchar a mano y a motor, Avenida de A. Rosselló, 107.

alferez de dicha arma don Emilio Despujol, el capitán de Artillería señor Suarez y el distinguido joven don Santiago Alemany, quienes van para tomar parte en el concurso hípico que ha de celebrarse en aquella ciudad.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Rey Jaime I, don José Adolfo, don Enrique Calvez, don Miguel Pujadas, don Antonio Gelabert, don Rafael Blanes y don Bernardo Bauzá.

En el vapor Rey Jaime I, llegaron de Barcelona, el Consejero de la Transmediterránea don Juan Campos, acompañado de su hijo.

También llegaron en dicho buque el abogado y propietario don Antonio Font y el médico don Juan Alzina Melis.

#### ¿Muerte repentina?

Anoche en el Teatro Lírico durante la representación circuló la noticia de que en el escenario había fallecido repentinamente una joven hija del propietario de la guarderropía del teatro.

Desgraciadamente la noticia se confirmó. Sucedió lo siguiente:

Según nuestras noticias, dicha joven llamada Carmen Lladó, sufrió un fuerte ataque de histerismo, y al cabo de algún tiempo, sufrió un colapso que la dejó casi exánime.

Allí mismo fué inmediatamente auxiliada por los facultativos señores Moner, Ferrer y el cirujano señor Vicens, aplicándole varias inyecciones.

En muy mal estado fué conducido en un carruaje a su domicilio, donde falleció apenas llegó allí.

Descanse en paz el alma de la finada.

#### De Ibiza

Embarcó para Palma una comisión de concejales integrada por el alcalde señor Mari Torres y el primer teniente alcalde señor Mari Mari, con objeto de conferenciar con el Delegado de Hacienda y ver si hay medio de poderse levantar el embargo de 66 por 100 que gravita sobre la caja municipal y que hace imposible la vida del municipio.

#### Crónica de Sports

##### Foot-ball

Hoy por la tarde en el campo propiedad del Alfonso XIII tendrá lugar un partido de foot-ball entre los equipos 1.º del Mallorca y el A. fonso.

Dada la constitución de ambos teams promete ser la lucha muy igualada.

Empezará á las 4 en punto.

##### Teatros

##### Principal

Beneficio de Genova Vix. El público que anoche asistió al

### Noticias de Barcelona

Barcelona 20 a las 20

#### Excitación entre los elementos jóvenes de los sindicatos libres.

Entre los elementos jóvenes de los Sindicatos libres, reina bastante excitación por las detenciones que últimamente se han llevado a cabo en Madrid con motivo de la agresión a don Indalecio Prieto.

Anoche se celebró una reunión que ha durado hasta las cinco de la mañana.

Dícese que se han adoptado acuerdos de importancia.

También se ha hablado de la huelga general como protesta.

#### Commemoración de la Exposición Universal de 1888.

Hoy se ha efectuado la conmemoración anual de la Exposición Universal de 1888.

Con dicho motivo se ha celebrado una misa en el camarín de la Virgen de la Merced, asistiendo los supervivientes del Comité organizador de aquel Certámen.

También han asistido el Capitán General, el Gobernador civil y el Alcalde.

Después han ido a depositar coronas al monumento del señor Rius y Tanlet.

#### Víctimas de una caballería desbocada.

Esta mañana en la calle de Vallespir de la barriada de Sans, un caballo desbocado, que tiraba de un carro sin conductor, ha atropellado al niño Luis Giral, de 12 años, fracturándole la base del cráneo.

#### Conducido al Dispensario de Hostafranch falleció.

También fué curada una niña de 9 años, atropellada por la misma caballería, que había sufrido lesiones de pronóstico reservado.

El caballo ha sido detenido cerca de la Estación del Ferro-carril por una pareja de la benemérita.

#### El conflicto de los Mataderos solucionado

Ha quedado de momento solucionado el conflicto que se presentaba en los Mataderos, por la aptitud adoptada por los obreros.

Estos retiraron sus peticiones formuladas, así como el anuncio de huelga.

Los patronos por su parte retiraron la negativa que opusieron a las peticiones.

El delegado señor Rosselló redactará un reglamento del trabajo que ambas partes se obligan a aceptar.

#### Reunión de obreros de la fábrica del señor Trinchet con una comisión del Sindicato Libre

Ante la Delegación del Trabajo del Gobierno civil, se ha reunido una comisión de mujeres obreras de la fábrica del señor Trinchet con otra de obreros del Sindicato libre, para tratar de las amenazas que para cobrar las cotizaciones fueron objeto obligándoles a holgar.

Se cree que el lunes reanudarán el trabajo.

BUXAREU

Desde Génova, por San Agustín a Palma, se ha perdido una correa de goma para los automóviles David. Se gratificará a quien la presente en la «Casa Anunciadora».

## PALMA

Una velada.—Anoche tuvo lugar una Velada Literario-Musical en el «Teatro Victoria» del Arrabal de Santa Catalina, organizada por la Cátedra de declamación y canto del «Orfeón Republicano» del quinto distrito.

En la primera parte la masa coral interpretó la «Marsellesa», «Pescadores» y «Costa Catalana», mereciendo nutridos aplausos.

Dirigido por el Maestro del «Orfeón» se puso en escena por elementos del mismo la zarzuela en un acto «El túnel» y a continuación el sainete cómico «Mala nit», que hicieron las delicias de la concurrencia.

Para fin de fiesta se organizó un animado baile, entre cuyos baillabales se ejecutó el visto baile el «Ramillete».

Ordenes Sagradas.—Hoy domingo, el Rdo. P. Fr. Mateo Colom, obispo de Andrapa oficiará de Pontifical en la iglesia de San Francisco y conferirá órdenes mayores y menores.

Los citados actos religiosos empezarán a las ocho y media. Ejercicios de tiro.—La fuerza franco de servicio de la dotación del caza-torpadero «Osado» surto en este puerto, pasó ayer por la mañana en la Torre d'en Pau efectuando ejercicios al blanco.

Nuevo coche.—El vapor correo de Barcelona trajo ayer a esta

ciudad un coche automóvil marca Studebaker, consignado a nuestros amigos señores Picornell y Colomer, agentes generales de la casa Stenenson, Romagosa y compañía, establecida en Barcelona, concesionaria para España de la citada marca.

Cuadros en la Casa de Socorro.—Francisco Pomar, 40 años, Socorro, 110. Herida oculta en el dedo pulgar izquierdo, por mordedura.

—Escóástico Caldentey, 12 años, Arabí, 18. Herida incisa en la planta del pie izquierdo, que se produjo con un vidrio, jugando.

#### De San Juan

La fiesta religiosa que celebra todos los años el Sindicato Católico Agrario de esta villa en honor de su Patrón, San Isidro, ha resultado este año espléndida sobre toda ponderación, prueba clara de su pujante vida.

El pueblo en masa acudió a los divinos oficios y a la solemne bendición de una nueva imagen del Santo que efectuó el Consiliario del Sindicato, Pbro. don Ramón Gayá, actuando de padrinos los jóvenes hermanos Gaspar y Ana Oliver Matas del predio «Solanda». Oupó la Cátedra sagrada el Pbro. don Jaime Sastre.

Terminada la función religiosa, el Sindicato obsequió a sus socios y al pueblo con un exquisito lunch en

el suntuoso salón del Centro Católico y luego celebró su Junta General Ordinaria.

Ocuparon la presidencia D. Juan Gayá, Presidente del Sindicato; el señor Alcalde don Antonio Bauzá, el Excmo. señor Conde de Peralada, Presidente de la Federación Católica-Agraria de Mallorca, don Monserrate Truyols que lo es de la Liga Agraria Manacorense y otras distinguidas personalidades de la misma población.

Leída la Memoria por el Secretario, el Tesorero dió cuenta del Balance verificado, resultando las operaciones realizadas la cantidad de 1.519.830.99 pts. Por la compra de abonos químicos: 95.993.05 pts.; por préstamos a los socios: 109. mil 725.80 pts.; y por depósitos aceptados 167.150.05 pts.

El número actual de socios es de 301, los cuales reeligieron los principales cargos en atención a su acertadísima actuación.

Acto seguido hizo uso de la palabra el Excmo. Sr. Conde de Peralada haciendo un brillante resumen de la evolución progresista de la agricultura en San Juan y felicitándose de tener en su Federación un Sindicato como éste, modelo y capaz de garantizar todos los progresos agrícolas y encanizar todas las iniciativas. Don Monserrate Truyols leyó un concienzudo trabajo sobre la necesidad de la Sindicación Agraria al amparo de las leyes protectoras; fueren muy felicitados.

A instancias reiteradas del público tuvo que hablar también el presidente don Jaime Sastre pronunciando tan sólo cuatro frases que por su oportunidad arrancaron muchos aplausos.

Hecho el resumen por el señor Gayá, Presidente, se dió por terminado el acto que dejó en todos los concurrentes la impresión de que San Juan es uno de los pueblos que con sentido verdaderamente práctico sabe resolver su problema social.



Se encuentra delicadamente enferma la distinguida señora doña Margarita Pujol, madre de don Antonio Pujol (Q. E. P. D.) la cual guarda cama desde el día del fallecimiento de su hijo.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Ayer salieron para Alicante y Madrid el Director de la Escuela de Artes y Oficios don Lorenzo Cerdá y su hijo el farmacéutico don Miguel.

El objeto de este viaje es visitar la Exposición de Bellas Artes, recientemente inaugurada en la Corte, en la que toma parte el señor Cerdá en la votación de la Medalla de Honor.

Han salido para Mahón el capitán de Caballería don Bartolomé Guerrero, el

Anemia es la disminución de la hemoglobina de la sangre. Substitúyala con la HEMOGLOBINA LIQUIDA Dr. GRAU, completamente asimilable.

Teatro Victoria: Hoy! Programa Selecto. 3 y 4 libro de la serie Matías Sandof Estreno de la película americana en 4 partes La Verdad en los negocios Mañana: El Hombre León

PALACE HOTEL BARCELONA Primer orden Gran confort 182 habitaciones, todas exteriores; 74 con cuarto de baño. Precios moderados

Farmacía de turno H. y domingo, farmacia Trián.

Madriza para lactar criatura en casa de los padres de Jesús, Conquistador, 18, B.

MAGNESIA EFERVESCENTE KING La más acreditada marca inglesa de fama universal. Pílese en todas las farmacias, droguerías y Centros de Especificaciones. DEPOSITO GENERAL PARA LA VENTA AL POR MAYOR: J. PLANES SINTAS BARCELONA - L. C.

La MAGNESIA KING se encuentra nuevamente a la venta, al precio de 2.50 pesetas el frasco en toda España

Es la mejor AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE RUBINAT-LLORACH. Dosis PURGANTE: 1/2 vaso de agua; LAXANTE: 1/4 vaso o comestible ligeramente según temperamento. ADMINISTRACIÓN: 106, Avenida de Icaria - BARCELONA

Café Restaurant de Oriente Desde hoy en adelante se expenderán en dicho Establecimiento los acreditados HELADOS que antes se despachaban en la extinguida Heladería de Oriente, vulgar CAÑ BARTOLA.

dramáticas de que está matizada la obra y comunicó su emoción a los oyentes.

Muy discretos también en sus papeles Carmen Ortega y Alfredo Alalz.

Hoy á las 4 y media de la tarde, se representará la comedia «Rosas de otoño» y se proyectará la 5.ª época de la película «Los tres mesqueteros».

Por la noche á las nueve, reprise de la comedia dramática en cinco actos «Dora».

El lunes estreno de la comedia de Fleur y Caillavet, «Primerose».

Estoy en la Gloria! Qué buena es la HARINA LACTEADA de Nestlé. Es el alimento que prefieren los niños. (Image of a child eating)

Muestras y folletos gratis a quien lo solicite de la Sociedad Nestle Gran Vía Layetana, 41

Recibida Una gran partida DE Vasos en medio cristal helga A precios b'atísimos. Deseñenlos para pedidos de importancia. CASA BUADES Plaza Antonio Maura, n.º 2 (PLAZA DE CORT)



# CINE MODERNO

A las 11 de la mañana: El hombre de las 3 caras y La reina de los diamantes.

A las 3 y media: Ultimo día del 2º y 3º episodios de El hombre de las 3 caras y de la extraordinaria en 4 actos El ladrón de joyas éxito de Oskar Denes.

En Santa Catalina: Corazón de madre y otras.

los jornales ni a aumentar la jornada.

En su consecuencia el sindicato minero ha dado contraorden a los obreros de la «Hullera» de que no suspendieran los trabajos en la zona de esta sociedad.

En la reunión que se celebrará esta tarde en el Gobierno Civil discutirán los patronos y los obreros la proposición, y puede que intervenga el gobernador en la solución de estos conflictos, yendo entonces una comisión a Madrid, suspendiéndose la rebaja de salarios motivo de la huelga.

## Del relevo de Riquelme

Madrid 20 a las 13

Un periódico de la mañana con pándose en su número de hoy del relevo del coronel Riquelme, afirma que ha obedecido a diferencias de éste con Berenguer respecto de la apreciación de la campaña.

Recientemente el «Diario Universal» publicó una declaración que firmaba «Un general» censurando la actitud en que se había colocado el coronel Riquelme y terminaba diciendo que daría a conocer el nombre de dicho general si lo solicitaba el interesado.

Lo hizo así y a consecuencia de ello el señor Riquelme ha planteado una cuestión de honor al general Sanjurjo, comenzando las gestiones para obtener una rectificación o una reparación.

## La cuestión Riquelme-Sanjurjo

Con motivo del artículo que publicó el periódico «Diario Universal», firmado por el Tebid Arrumi el cual ponía en labios del general Sanjurjo varios conceptos en contra del coronel Riquelme, que éste estimándolos como «gravia» ha planteado una cuestión personal al general Sanjurjo.

Todos los periódicos comentan el hecho afirmando que el Gobierno debe de intervenir en este asunto para evitar que tenga consecuencias.

## Peticion de Sanjurjo

Se rumorea que, relacionado con la cuestión que le ha planteado el coronel Riquelme, al general Sanjurjo ha pedido autorización para pasar a la Península varios días.

## El Coronel Riquelme fué relevado por causas de indole moral

En los pasillos del Congreso circuló una carta escrita por el Secretario del Alto Comisario general Berenguer, que es a la vez hermano suyo, dirigida a un amigo del mismo, diciendo que es inexacto que la separación del Coronel Riquelme de la jefatura de los asuntos indígenas obedeciera a incompatibilidades con el Alto Mando, sino que obedeció a otras de aspecto moral.

## Exposición nacional de Ganados

Madrid 20 a las 17

Inauguración del concurso. Asiste el Rey y la Familia Real

En la Casa de Campo se verificó la inauguración del Concurso de Ganados, asistiendo el Rey, acompañado del Infante don Carlos, el Príncipe de Asturias, el Infante don Jaime, la Reina María Cristina, las Infantas María Luísa e Isabel.

Fueron recibidos por el jefe del Gobierno señor Sanchez Guerra, el ministro de Fomento señor Argüelles, los Directores Generales del Ministerio de Fomento y las autoridades de Madrid.

Asistieron también muchos aristócratas y el Presidente de la Junta de la Asociación de Ganaderos.

Madrid 20 a las 20

Visita de la Familia Real

La Familia Real ha recorrido todas las instalaciones de la Exposición Nacional de Ganados.

cosecheros españoles en el momento en que se trata de una cuestión delicadísima, restando autoridad al Gobierno español.

Madrid 20 a las 22

## Conferencia de Sanchez Guerra

El Presidente del Consejo de Ministros señor Sanchez Guerra ha conferenciado con los ministros de Hacienda y Guerra señores Bergamín y Olaguer.

Créese que la conferencia tiene por objeto la cuestión política.

Madrid 20 a las 22

## La Epoca y la actitud de Laclerva

La Epoca hace un análisis del proyecto del señor Bergamín sobre la reforma tributaria para deducir que este proyecto es el mismo que tenía el anterior Ministro de Hacienda señor Cambó, al cual dió su beneplácito el señor Laclerva.

En este proyecto no hay atentados a los derechos de la sociedad, ni perturba principio alguno conservador.

¿A que obedece la actitud del señor Laclerva?

A que sospecha que hay un conurbamiento de oposiciones monárquicas de la que puede resultar un Gobierno de concentración democrática con el decreto de disolución.

Esto es una manía que padeció con el Gabinete que presidió el señor Sanchez Toca.

Riega al señor Laclerva que medite su actitud y haga que el lamentable episodio de ayer pase como como nube de verano.

## Cuando dimitirá Bergamín

Los amigos del señor Bergamín aseguran que éste dimitirá en cuanto observe relativa frialdad o desapego en la mayoría.

El Presidente del Consejo está conforme con esta actitud del Ministro de Hacienda y la secundará.

## Maura Intervendrá en el debate que planteará La Clerva

Sébase que el señor Maura intervendrá en el debate que planteará el señor La Clerva acerca de la propaganda de las izquierdas.

El discurso del señor Maura se espera con gran interés.

## La campaña de Africa

Madrid 20 a las 13

## Para la concesión de la Gran Cruz de Beneficencia al capellán señor Ontiveras

Melilla.—Se instruye el oportuno expediente, para conceder la Gran Cruz de Beneficencia al capellán del cementerio, don Francisco Antiveras, por los servicios meritorios que ha prestado durante la campaña y por la política indígena que ha establecido en la posición del lugar llamado Dikera, de la kabila de Beni-Said.

## Regreso de fuerzas

Melilla.—Hoy regresará a la península a bordo del vapor Romeu, la sección de Aerostación y el Parque Móvil perteneciente al 15 Regimiento ligero de Artillería.

## Labor política

Melilla.—Acompañado de Abdel-Kader, ha marchado el coronel Lasqueti al campamento de Dar-Kebdani, para realizar labor política.

## Llegada de tropas

Madrid 20 a las 20

Con algún retraso llegó a la estación del Mediodía un tren militar, conduciendo la primera batería del cuarto ligero y la banda del Regimiento del Rey.

Esta se apeó en la estación, continuando hasta Segovia una compañía de Artillería.

Esperaban la llegada de estas tropas los jefes y oficiales de los respectivos Regimientos, las familias y muchos amigos de los expedicionarios, registrándose escenas conmovedoras.

Régimen jurídico en Melilla

El Subsecretario de la Presidencia nos ha recibido a los periodistas y nos dijo que le visitó una comisión de la Cámara de la Propiedad de Melilla, para hablarle de la necesidad de que se establezca en aquella ciudad el régimen jurídico.

Duelo por la muerte de Gonzalez Tablas

Se ha recibido un cablegrama procedente de la colonia española de Montevideo, dirigido al Gobierno

de España, asociándose al duelo por la muerte del teniente coronel de las fuerzas regulares señor Gonzalez Tablas.

## Cotizaciones

Madrid 20 a las 17

Interior . . . . .	68 90
Interior fin de mes . . . . .	00 00
Amortizable 5 p8 . . . . .	94 90
Amortizable 4 p8 . . . . .	88 00
Banco de España . . . . .	539 00
Compañía Tabacalera . . . . .	000 00
Exterior . . . . .	85 25
Francos . . . . .	57 45
Libras . . . . .	28 13
Carpetas interiores . . . . .	68 90
Marcos . . . . .	2 15
Liras . . . . .	32 10
Dólares . . . . .	6 35
Coronas . . . . .	00 00
Bonos del Tesoro . . . . .	102 75

Barcelona 20 a las 28

Interior . . . . .	69 10
Amortizables . . . . .	94 10
Nortes . . . . .	65 25
Alicantes . . . . .	64 90
Francos . . . . .	57 50
Libras . . . . .	28 12
Liras . . . . .	32 45
Dólares . . . . .	6 32
Marcos . . . . .	2 25
Coronas . . . . .	0 10
Francos suizos . . . . .	120 50
Belgas . . . . .	52 50

## Declaraciones de Piniés

Madrid 20 a las 20

## De la agitación en Barcelona. Los agresores del señor Prieto. Terminó la intervención gubernativa. Lo que se les encontró en la maleta.

El ministro de la Gobernación señor Piniés recibió a los periodistas, diciéndoles que esta mañana acudió a la inauguración del Concurso de Ganados, que fué inaugurado por el Rey.

Después se fué al Aerodromo de Cuatro Vientos.

Uno de los periodistas le preguntó que pasaba en Barcelona, pues aseguran los periódicos que hay allí cierta agitación entre los elementos del sindicato libre.

El señor Piniés.—Si: creo que dicen eso los periódicos, pero yo no noto agitación ninguna.

El hecho es que se cometió un atentado contra un diputado, y el Gobierno no puede consentir que sea conecionado un representante del país, por unas manifestaciones hechas en el Parlamento, aunque fuesen equivocadas.

Pero la intervención gubernativa ha terminado.

Nosotros hemos enviado al juzgado una maleta con los equipajes, y creo que un traje de mecánico y unas alpargatas que fueron encontrados en el fondo de dicha maleta que estaba en el hotel donde se hospedaban los agresores, y que nada tiene que ver con la guía.

Terminó el señor Piniés repitiendo que la intervención gubernativa había terminado, pero que si viniera alguna que otra prisión, entonces ya veremos.

## De conflictos sociales

Madrid 20 a las 20

## Para solucionar un conflicto. Sin oficiar.

El gobernador de Oviedo ha comunicado que para hoy tiene citados a los patronos y obreros mineros, para ver de llegar a un arreglo en el conflicto pendiente.

Si no obtuviera el éxito apetecido, intervendrá entonces el ministro del Trabajo.

El ministro de la Gobernación señor Piniés nos dijo que de la huelga de los mineros de Asturias no tenía ninguna noticia.

## En busca de una solución a la huelga minera

Oviedo.—Varios representantes de los sindicatos mineros han declarado que entrarían en negociaciones con la Patronal, si ésta aplazaba los acuerdos adoptados respecto de la rebaja de los jornales.

Nuevamente el Gobernador ha tenido una conferencia con el secretario de la Patronal en presencia de los obreros, para tratar de esta cuestión.

En vista de todo lo cual hoy se reunirá la Patronal, la cual, según parece, está decidida a no bajar

to de un modo lógico, eficaz y razonable, y luego que los conservadores definan de una vez para siempre su criterio, ante la labor política de la izquierda coaligada y sobre la propaganda que realizaron los liberales.

Hasta no hacer eficaces estos puntos, se mantendrá el señor La Clerva en la oposición.

## Cabanellas y las Juntas militares.

Un periodista le preguntó al general Cabanellas su criterio sobre las Juntas militares, y aquel jefe le contestó que es partidario de los ascensos por méritos de guerra y que considera un mal para el ejército la existencia de cuantos organismos se aparten de lo legal y del espíritu que informa las Reales ordenanzas.

## No se aumenta el sueldo a los ministros.

Se reunió la comisión de presupuestos del Congreso ultimando el dictamen relativo al Presupuesto de la Presidencia.

Fué rechazada la propuesta que hizo el señor Leguerica para que se aumentara el sueldo a los ministros.

Únicamente se han introducido variaciones relativas a las Reales órdenes referentes a los monumentos a las Cortes de Cádiz y al señor Montero Ríos.

## El Registro de la Propiedad

El presidente de la Junta Central de registradores de la propiedad ha dirigido una carta a los periódicos en la que niega que las inscripciones en los registros sean vagas, pues se consignan en ellas los derechos posesorios y todos los pormenores necesarios.

Dice que la manera como se hace el avance catastral no es de positivos resultados.

## Para la reglamentación del juego.

Se afirma que el proyecto del señor Bergamín sobre la cuestión del juego tiende a la legalización fiscal del mismo.

Cada casa de juego pagará la cuota de contribución que se fija a la cual podrán acogerse todos los que deseen montar una casa de juego.

El proyecto tiende a evitar las filtraciones y los privilegios.

La recaudación de esas cuotas podría facilitar un centenar de millones de pesetas anualmente al Estado.

## Declaración de un cervista

Hablando sobre el debate de ayer en el Congreso, un significado cervista alababa la actitud del señor La Clerva al pretender que los proyectos actuales se discutan razonadamente.

Ha añadido que a partir desde el lunes los cervistas usarán todos los recursos reglamentarios para conseguir aquel fin.

Ha afirmado que los actuales proyectos no cuentan con el asentimiento de muchos conservadores y lo demuestra el que en la Comisión de Hacienda al tratarse del artículo referente al registro de arrendamiento votaron en contra todos los ministeriales y a favor solamente, los reformistas y el señor Alvarez Valdés.

Otras referencias aseguran que la obra económica encontrará resistencia seria en el Senado, siendo probable que los debates en la Alta Cámara, tengan trascendencia inculca para la misma concentración liberal.

## Las negociaciones con Francia nuevamente suspendidas.

Un periódico matutino ocupándose de las negociaciones entabladas con Francia para el tratado comercial, dice que este se halla en los actuales momentos en una situación difícil.

Los técnicos españoles al comenzar las negociaciones, establecieron concesiones con la esperanza de que los franceses correspondieran a ellos al tratar del coeficiente de los vinos españoles.

Como se sabe se suspendieron las negociaciones por querer consultar a los delegados franceses a su Gobierno.

Recientemente los negociadores franceses han manifestado que una representación de vinicultores aseguró ante los representantes de Francia que se conformaban con el coeficiente marcado por el gobierno francés, no explicándose la tenacidad de los negociadores españoles.

En su consecuencia se han suspendido de nuevo las conversaciones.

Dicho periódico se lamenta de esas ingerencias por parte de algunos

**NO MAS DOLORES EN LOS PIES**

Cuando crees tener pies como estos os parecerá tener los como esos

EMPLEANDO LOS **SALTRATROS RODELL**

Basta disolver un puñadito de Saltratros en un cubo de agua caliente y bañarse unos diez minutos en esta agua así medicamentosa y ligerament oxigenada. Cuando los pies están irritados y doloridos por la fatiga o la presión del calzado, un baño así preparado, hace desaparecer como por encanto toda hinchazón y magulladura, toda sensación de dolor y escozor. Por su acción tónica y aseptica, el agua caliente y salitrada trae además un alivio inmediato a la irritación, la comezón y los efectos desagradables del sudor.

Si se prolonga la inmersión se ablandan los callos más profundos, como toda dureza por gruesa y dolorosa que sea, a tal punto, que luego pueden arrancarse con toda facilidad, sin necesidad de navaja ni tijeras, operación siempre peligrosa.

Los Saltratros Rodell curan y mantienen los pies en perfecto estado, de manera que el calza-o nuevo os parecerá tan confortable como el usado. Este tratamiento sencillo y poco costoso os devolverá la dicha de poseer pies sanos y sin defectos, que jamás os harán sufrir. De otro modo el precio de coste os será reembolsado por simple demanda.

Millones de paquetes de Saltratros Rodell se han vendido con esta garantía formal y la venta aumenta continuamente, lo que constituye la mejor prueba de su eficacia.

EN FARMACIAS Y CENTROS ESPECIFICOS. RECHAZAR LAS FALSIFICACIONES.

El número de cabezas pasan de cochecillos en un perimetro de veinte hectáreas.

Visitron detenidamente la instalación de acémilas y el departamento de ganados de raza española, pasando luego a visitar las cuadras de yeguas y sementales anglo sajones e ingleses y el pabellón de la Sociedad Española contra el ganado híbrido.

También visitaron la yeguada de Santander y la instalación de la Casa Real en la que hay yeguas de Aranjuez, sementales y potros, vacas de leche y cerdos.

La instalación que más llama la atención es la del ex-ministro señor Prado Palacio, en la que hay un buey que pesa 1709 kilos.

El concurso se celebrará todos los años, pues el Rey ha cedido los terrenos por veinte años.

En la Exposición figura un pabellón de agricultura que ha dirigido el Príncipe de Asturias, hallándose en el acto y el Infante don Jaime, que el momento de la inauguración ha explicado a la concurrencia las clases de aves que contiene y las razas a que pertenecen.

A la una y a la tarde se sirvió a las personas reales un «lunch» continuando luego la visita que duró hasta a las dos de la tarde.

## En la Universidad Central

Madrid 20 a las 17

## Título de Doctor honorario. Discursos. La unión de España y Portugal. Gran entusiasmo

En el paraninfo de la Universidad Central se ha celebrado el acto de conferir el título de Doctor honorario de dicha Universidad al de la Universidad de Oporto, Doctor Gomez Teixeira, presidiendo el Doctor Carracido, el ministro plenipotenciario de Portugal en Madrid, los Rectores de las Universidades de Coimbra y de Oporto, los decanos de las distintas Facultades de Madrid y el Claustro y Catedráticos portugueses.

Asistió un numeroso público. Al presentarse el Doctor Gomez Teixeira resonaron vítores y aplausos.

El decano de la Facultad de Ciencias de Madrid Doctor Octavio Toledo, pronunció un discurso, poniendo de relieve la labor científica del Doctor Gomez Teixeira.

Dijo que este acto tenía la doble significación de acercamiento entre ambos países.

El Doctor Carracido impulsó el birrete al Doctor Gomez Teixeira, pronunciando las palabras de ritual estando todos los asistentes de pie, los cuales al terminar prorrumperon en vivas a Portugal y a España.

El público entonó el himno portugués y después la Marcha Real.

El Doctor Gomez Teixeira pronunció un sentido discurso, aceptando el homenaje que se le tributaba, no personalmente, sino por la significación de simpatía que las

Universidades españolas sienten por las portuguesas.

El ministro plenipotenciario de Portugal pronunció también un discurso, abogando por la confraternidad entre ambos países.

Luego el Doctor Carracido pronunció otro discurso elogiando al Doctor Gomez Teixeira, y congratulándose de su presencia.

Hizo un sentido elogio de la unión de la República Argentina, el Brasil y la República de Chile, cuyos pueblos son de estirpe española y portuguesa.

Marcó la necesidad de la unión de las dos naciones ibéricas, y terminó diciendo que este acto de hoy era el principio de la serie que han de celebrarse, por significar la compenetración hispano portuguesa.

El acto terminó prorrumpiendo el público en aplausos al ejecutarse la Marcha Real y el himno portugués.

Madrid 20 a las 22

Banquete a los catearcticos portugueses. Discursos.

En el «Hotel Ritz» se ha celebrado el banquete con que la Universidad Central obsequia a los catearcticos portugueses que han venido para asistir al acto de la investidura del Doctor portugués Sr. Gomez Teixeira.

Presidió el banquete el ministro de Instrucción Pública de España señor Montejó, acompañado del ministro plenipotenciario de Portugal, que ha sido muy agasajado, del Subsecretario de Instrucción Pública, del Director del Círculo de Bellas Artes, del Doctor Carracido, del Doctor Ureña y de los Rectores de las Universidades de Oporto, Lisboa y Coimbra.

Lealó el brindis el Doctor Carracido, ofreciendo el banquete, y ratificando el homenaje que se hace en honor del Doctor Gomez Teixeira.

Afirmó que una vez más ha quedado consolidada en este acto la fraternidad de ambos países.

Los Rectores de las Universidades de Oporto, Lisboa y Coimbra agradecieron el homenaje que habían hecho a la intelectualidad portuguesa, representada por el Doctor Gomez Teixeira, y hacendo votos por la fraternidad hispano-lusitana.

El Doctor Gomez Teixeira expresó su profunda gratitud por el acto de homenaje que se le había dedicado.

Habló luego el Doctor Santos Silva, haciéndolo en nombre de la Universidad de Oporto, y expresando su admiración por el pueblo de Madrid, y aun de España entera.

El doctor Vasco de Quevedo mostró el cariño y la admiración que siente por España.

El ministro de Instrucción Pública habló para saludar y elogiar al ilustre hombre de ciencias, expresando su satisfacción como ministro hacia el dignísimo catedrático, y le ofreció solicitar del Rey la concesión de la Gran Cruz de Alfonso XIII para el actual ministro de Instrucción Pública de Portugal.

El ministro plenipotenciario portugués señor Melo Barroelo, en nom





### Una substitución interesada puede ser perjudicial

El Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham es conocido por todo el mundo como el único remedio verdadero y seguro para las enfermedades de la mujer. Se cuentan por millones las mujeres de las cinco partes del mundo que deben su bienestar, su felicidad, su salud y muchas la vida a nuestro Compuesto Vegetal, que afirman que esto es verdad. A pesar de ello, muchas mujeres se dejan convencer fácilmente y aceptan cualquier producto que se les ofrece por la razón de que es un producto nuevo. El Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, es un remedio compuesto únicamente de plantas y raíces medicinales, cuya acción curativa para las enfermedades de la mujer está sobradamente demostrada por la experiencia popular y científica de muchísimos años. Podemos afirmar que nuestro Compuesto Vegetal es un remedio que cura y no puede compararse a los tónicos, sedantes, etc., que se ofrecen en el mercado y cuya acción indirecta sobre los órganos enfermos sólo produce un alivio momentáneo.

Todas las mujeres que sufren dolores, irregularidades, dolor de cabeza, dolor de espalda, dolor de pezones, dolor en el bajo vientre, desmayos, síncope, vahidos, frecuentes indigestiones, inflamaciones, úlceras, desplazamientos, irritabilidad, esterilidad y cualquier otro síntoma que puede atribuirse directa o indirectamente a su condición de mujer, deben recordar que hay un remedio para sus males y que éste es el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham.

**El Compuesto Vegetal Lydia E. Pinkham es una medicina que cura**  
De venta en todas las farmacias

### Sacos Almendroneros

UNICO DEPOSITO PARA LA VENTA  
Puerta del Campo, letra B.  
Mateo GARAU.—Teléfono, n.º 55

riós, acusados del delito de lesiones por el Abogado don Francisco Banes, y por ella se condena a cada uno de dichos procesados a la pena de un año y un día de prisión correccional, pago de costas y accesorias con suspensión de todo cargo público durante el tiempo de la condena, e indemnización de 500 pesetas al perjudicado, sufriendo en caso de insolvencia, la prisión subsidiaria correspondiente.

#### Señalamiento

Para mañana a las diez y media está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Juan Bernat, acusado del delito de Estafa.

Sostendrá la acusación el Abogado Fiscal señor Alique.

El procesado estará defendido

Para las once del mismo día, está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca, contra Miguel Font, acusado del delito de atentado.

Representará el ministerio público, el Abogado Fiscal señor Alique.

La defensa del procesado estará a cargo del Abogado señor Ramis de Aireflor.

#### Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena el astrónomo Sfeijón hace los siguientes pronósticos:  
El domingo 21, se inclinará hacia

Argelia la depresión del Mediterráneo, causando algunas lluvias o tormentas en las regiones próximas de este mar, con vientos de entre NO. y NE.

El lunes 22, será más tranquila la situación meteorológica de la Península, quedando bajas las presiones en el Mediterráneo que influirán un poco en el NE.

Del 23 al 24, pasará por el mar del Norte y Escandinavia una depresión y se formará un secundario en el NO de la Península, que evolucionará hacia el SO. Por la acción de este núcleo de fuerzas, se registrarán algunas lluvias o tormentas en la Península, principalmente desde el O. y S. al centro, con vientos variables.

El jueves 25, llegará al golfo de Génova un secundario procedente de la depresión de Escandinavia, y el núcleo de fuerzas del S. O. de la Península se encaminarán por el Estrecho hacia Túnez. Se producirán algunas lluvias o tormentas en el NE. y mitad meridional, con vientos de entre NO. y NE.

Del 26 al 27, dominará el buen tiempo en nuestras regiones, sintiéndose algo en el Mediterráneo la influencia de las bajas presiones que se acusarán en este mar y en Italia, especialmente en el NE. el 27.

Del 28 al 29, seguirá siendo bastante buena la situación atmosférica de la Península; pero estará más perturbada en el Mediterráneo y en el S., particularmente el domingo 28, en que se registrarán algunas lluvias o tormentas locales en las antedichas regiones, con vientos del cuarto al primer cuadrante.

El martes 30, actuará una depresión en el mar del Norte, y otra se acercará al NO. de Galicia. Por el influjo de ellas se registrarán lluvias en nuestro NO., desde donde se extenderán a tanto al centro con vientos al tercer cuadrante.

Se perturbará más la situación en la Península el miércoles 31, porque la depresión del NO. de Galicia avanzará hacia el golfo de Gascuña, formando un secundario en el Mediterráneo hacia Baleares. Se producirán lluvias bastante generales y algunas tormentas, con vientos del tercero o cuarto cuadrante.

#### Por la Rusia hambrienta

Escuela Normal de Maestras.

Continuación de la lista de donativos recibidos en este Centro a favor de los hambrientos de Rusia.

Suma anterior: 10.102 50 pts.

Escuela de niños y pueblo de Formentera, 159 55 pesetas; doña Concha Molina de J.quotot 5, Escuela Nacional niñas de Marratxí 8, doña Margarita Basquets 5, María Pons 1, María Palmer 1, Catalina Pons 0 50, Antonia Moyá 0 50, María Socías 0 25, Pedrona Amengual 0 25, Escuela N. de niños de don Mateo Banzú Villafranca 10, Escuela Nacional de niñas de Costitx 7 80, Escuela Nacional de niños de don Joa-

quín Gadea, San Carlos 82 85, Escuela Nacional de doña Margarita Ankerman 10, Una persona caritativa 6.

Suma total: 10.400 20 pts.

18 mayo 1922.

Nota.—En atención a que se reciben aun donativos, se prorroga esta suscripción hasta el día 30 de los corrientes.

#### Información del Puerto

##### Movimiento de buques

###### Entraron:

Procedentes de Barcelona, el vapor correo rápido «Ray Jaime I», con carga general y 112 pasajeros. De Sóller con carga de aduquines el laud «Desamparados».

De Barcelona, con variada carga, el pailebot «Isabel Vanrell». Patrón, Torres.

De Adra, con carga de tomates, el laud «Joven Bautista». Patrón Banzú.

###### Salieron:

Para Ibiza y Alicante, salió a las 52 el vapor correo «Balear», con carga general y 48 pasajeros.

Para Palamós, con carga de carbón de cok el laud «Murillo». Patrón, Cerdá.

Para Alicante con variada carga, la balandra, «Mayol Pequeño». Patrón, Vicens.

###### Noticias generales

Quedó ayer despachado para Málaga, con carga de madera, de tránsito, el vapor americano «Salvation Lass», que ha traído a ésta un poco de tabones.

También le fué para Barcelona, con lastre y sin pasajeros el vapor «Poeta Arolas».

#### Cultos

##### Para hoy

###### Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Juan dedicadas al glorioso San José. Exposición a las siete, a las siete y media misa y mes de María. A las diez misa rezada, a las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. Sr. don Juan Planas, Catequista del Seminario. Por la tarde a las siete, Rosario, Triduo y reserva de S. D. M.

##### Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. don Nadal Garau, Canónigo Doctoral. En Santa Eulalia, fiesta en honor de Santa Plautina. A las diez y media Misa mayor con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. Sr. don Gabriel Muntaner, Párroco de la misma.

En San Jaime, fiesta solemne en honor de San Jorge, mártir, cuyo cuerpo se venera en dicha parroquia. A las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. Sr. don Andrés Calmarí, Pbro.

En el Socorro, a las ocho misa de Comunión general con plática para las señoras obreras, Protectores de los Talleres de Caridad y demás

personas devotas de Santa Rita. Por la tarde a las cuatro continuación del Septenario en honor de Ntra. Sra. de los Desamparados, con sermón por el Rdo. Padre Pedro Blanco. Por la noche después de la Novena de Santa Rita de Casia, bendición de rosas y solemne Te-Deum.

En la Iglesia de PP. Capuchinos, a las siete y media misa de Comunión general para la V. O. T. con plática, por la tarde a las seis y media los actos reglamentarios.

En la Concepción la Pía Unión de Hijas de María celebra solemne fiesta en honor de Santa Inés, Patrona secundaria de la Pía Unión. A las diez y media Misa mayor solemne siendo el celebrante el Muy Ilustre señor Director. Se cantará la misa «Fons Bonitatis» por las Religiosas y las Asociadas, sermón por el Rdo. don Matías Flexas, Profesor del Seminario.

Por la tarde a las siete imposición de medallas de los Angelitos de María, acto seguido exposición de Su Divina Magstad, Rosario, mes de las flores, ejercicio dedicado a Santa Inés, sermón por el Rdo. señor don Mateo Nebot, Capellán Castrense y reserva de S. D. M.

Nota.—Las Asociadas pueden ganar I. P.

El Excmo. e Ilmo. señor Obispo ha concedido 60 días de Indulgencia por asistir a cualquiera de dichos actos.

En Montesión, a las siete y media, Comunión general de los niños y socios del Patronato. Por la tarde a las siete Rosario, mes de las flores y plática por el Rdo. Padre Cuadras, S. J.

##### Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

##### Santoral

San Felix de Cantalicio, confesor.

##### Para mañana

###### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Juan dedicadas al Patriarca San José. Exposición a las siete, durante la misa de siete y media continuación del mes de María solemne. Por la tarde, a las siete Rosario, Triduo, Te-Deum y reserva de S. D. M.

##### Otras funciones

En el Socorro, fiesta de Santa Rita de Casia, Abogada de imposibles Protectora contra las enfermedades contagiosas y Patrona de los Talleres de la Caridad. A las diez y media Misa cantada por la Capilla de Santa Cecilia y sermón pagnérgico por el Reverendo P. Gabriel Tous, Franciscano. Al terminar la misa se dará a los fieles la Bendición Papal, concedida por S. S. Pío X a la Asociación de los Talleres de Caridad de Santa Rita. Por la noche, Rosario, y misa de María.

Nota.—Pueden ganar indulgencia plenaria todos los fieles visitando dicha iglesia del Socorro, con las condiciones ordinarias.

En Santa Magdalena, fiesta dedicada a Santa Rita de Casia, a las

diez Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los S. S. C. C.

##### Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

##### Santoral

Santa Rita de Casia, Viuda.

##### Tratamiento científico y racional de

# LA HERNIA

par el método C. A. Boer

EL NUEVO METODO del señor C. A. BOER, 52, Boulevard, Edgar Quinet, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, SIN MOLESTIA ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un ALIVIO INMEDIATO, la REDUCCION ABSOLUTA y la DESAPARICION DEFINITIVA de las HERNIAS por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

NO HAY HERNIA (trercadura), que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son ALTAMENTE RECONOCIDAS.

MEDICOS EMINENTES los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los HERNIADOS que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enaltecen los BENEFICIOS Y CURATIVOS del método C. A. BOER, como lo prueban las siguientes cartas que debemos añadir a las muchas ya publicadas:

FELANITX 29 de Abril de 1922. Sr. Don C. A. BOER. Muy Sr. mío y de mi mayor respeto: Su atenta en mi poder le otorgo público poder para que publique lo que quiere sobre la curación de mi hernia. Si en algo puedo serle útil mande a su alto. S. S. Pedro Pujades. Caridad n.º 16.—Felanitx.

María de la Salud, 3 de Mayo de 1922. Sr. Don C. A. BOER.

Con satisfacción le participo que a los 6 meses de llevar sus aparatos y sin dejar por eso de trabajar estoy completamente curado de mis dos hernias. Así es que le doy las gracias y queda de Vd. muy agradecido y s. s.—Antonio Casells.

Calle Sa Quintana.—María de la Salud.

QUANTOS HERNIADOS (trercats) DESEAN CURARSE de su enfermedad DEBEN VISITAR CON TODA CONFIANZA al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente nuestra región y recibirá en:

PALMA, lunes 22, sábado 27 y martes 30 de Mayo, Hotel Alhambra. MANACOR, martes 23, Hotel Riera. SINEU, miércoles 24, Fonda de Juan Oliver.

INCA, jueves 25, Hotel Domingo. ARTA, viernes 26, Fonda Banda, (Mayor, 9.)

POLLENSA, domingo 28, Hotel Cosmopolita. SOLLEL, lunes 29 de Mayo, Restaurant de la Estación.

C. A. Boer Especialista herniario, 60, Pelayo, (plaza Cataluña), BARCELONA.

NOTA IMPORTANTE Los enfermos deben acudir precisamente el día indicado y no otro, pues de lo contrario, perderán la oportunidad de curarse, ya que, solicitado de todas partes, el señor Boer no puede estar en cada población más que el tiempo indicado.

#### Política

Madrid 19 a las 22

##### Contra la pena de muerte

La juventud radical de Madrid se propone organizar una serie de mítines, conferencias, etc., para protestar contra la pena de muerte y pedir la desaparición de la misma.

##### Acto de concentración liberal

El próximo domingo se celebrará en Burgos un acto de concentración liberal, en el que tomará parte, entre otros oradores, el jefe liberal señor Gassit.

##### Lo que quiere La Cierva

Hablamos con un caracterizado cervista, quien nos dijo que lo que el señor La Cierva quiere es, lo primero, que se apruebe el presupues-

#### Comentarios de "Le Petit Journal"

Paris.—Escribe «Le Petit Journal»: «Los bolcheviques se han hecho rogar mucho para aceptar La Haya como lugar para la próxima reunión. Hacían de ello una cuestión de principio diciendo que toda vez que Holanda no les había reconocido se negaban ellos a reconocer a Holanda.

Pero se les ha hecho observar que la invitación del Gobierno holandés equivaldría a reconocer cuando menos su existencia y han acabado por entrar en razón. Por último los rusos han tenido que resignarse a no encontrarse en Holanda con sus amigos los alemanes. Alemania no estará allí representada más que por Guillermo II y el Kronprinz. Los gobernantes de Berlín podrán enterarse de ello dando vueltas al tratado que firmaron en Rapallo el día de Pascoa con los representantes de los Soviets y preguntándose que uso harán de ese papelucho que parece haber sido el solo resultado positivo de la Conferencia de Génova.

##### El regreso de los rusos

Riga.—En la reunión de los emisarios del pueblo Lenin se ha mostrado partidario del regreso inmediato de los delegados rusos en la Conferencia de Génova en donde no podrán ya realizar nada práctico por haber fracasado por completo la conferencia.

Se sabe que Chicheria tenía plenos poderes para establecer acuerdos por separado con las potencias que lo desearan.

##### Un comentario

Paris.—El «New York Herald» después de resumir los trabajos de la Conferencia de Génova publica el cuadro siguiente:

Lo que Génova ha podido realizar: Primero: un reglamento general de los tratados de paz y el reconocimiento «de jure» de los Soviets; segundo, la firma de un pacto de «no agresión» por determina-

(No, yo no regño a nadie y me nos a quien tengo la fortuna de no tenerlo a las órdenes mías.—(Grandes rumores).

El señor Sanchez Guerra, rechaza la inteligencia con los liberales, afirmando que La Cierva, tiene menos autoridad de censurarlos por ser quien perteneció a un Gobierno del que formaban parte los liberales.

El señor La Cierva, se queja de los palmateos recibidos por el presidente y del desdén que emplea tratándole.

El señor Sanchez Guerra.—Su señoría no tiene derecho a pedirnos nada, porque me trata siempre con indiferencia y desdén para hacer su juego político.

#### Noticias del Extranjero

Barcelona 20 a las 1

##### Boda de príncipes

Londres.—Un telegrama de Tokio anuncia para en breve la boda del príncipe regente con la princesa Neg.k.

##### Emisión de sellos de los Soviets

Moscou.—El ministerio de comunicaciones ha ordenado que se efectúe una emisión de sellos de correo de 50 y 100 rublos. Ya existen actualmente en circulación sellos de 5 rublos.

# TELEGRAMAS

#### Senado

Madrid 19 a las 22

##### Final de la sesión

Se desechan varias enmiendas al proyecto de transportes.

El Presidente anuncia que en la sesión del lunes se discutirá la totalidad de la base tercera.

Y se levanta se sesión.

#### Congreso

Madrid 19 a las 22

##### Segue el debate sobre el proyecto de reforma tributaria. La obstrucción de La Cierva

(Esta conferencia llegó con gran retraso y después de la de las 24, cuando teníamos ya tirado el número de ayer)

El Sr. Metastaz hace algunas consideraciones sobre el dictamen, aprobándose en votación ordinaria.

Se reproduce el debate sobre la reforma tributaria.

El señor Llobera continúa su discurso, consumiendo el tercer turno en contra del artículo quinto.

Los diputados cervistas piden votación nominal.

Se aprueba dicho artículo por 94 votos contra 13.

El señor Sanchez Guerra dice que estando en el Senado se ha enterado del propósito del señor La Cierva, de obstruccionar, y al venir aquí, añade, he podido comprobarlo.

Pide al señor La Cierva que no persista en sus propósitos.

Públicamente le hace este ruego, dice, aunque los motivos que tenga el señor La Cierva sean grandes, pues los proyectos tienen fecha fija.

El señor La Cierva.—A mí no me molesta nada lo personal; si así fuera, desde que Su Señoría la otra tarde me dirigió algunas palabras, hubiera hecho la obstrucción. (Rumores).

Pero sí, me ha molestado el que habiendo hecho un requerimiento a los hombres liberales para que intervinieran en el debate, no lo hayan hecho. (Rumores).

Don Melquiades Alvarez pide la palabra.

La Cámara está animadísima.

El señor La Cierva continúa lamentándose de que no se discuta ampliamente el proyecto, y más por aquellos que hacen propaganda en contra, y pregunta, ¿qué finalidad llevan? (Rumores).

Esta tarde no se me ha respetado ningún derecho.

Mientras yo vea ese enlace entre el Gobierno y los liberales, como se ha puesto bien del manifiesto esta tarde, interpretando el sentir de muchos conservadores, me opondré. (Rumores).

El señor Sanchez Guerra declara que no esperaba esa respuesta, se dirige a La Cierva diciendo:—lejos de corresponder su señoría al tono empleado por mí, saca cuestiones pasadas.

El señor La Cierva.—¿M: vá a regañar su señoría?—Sanchez Guerra.—Eso no hombre!—(Risas y rumores).